
三学期に入りインフルエンザで学級閉鎖もありましたが、小康状態になりました。引き

続き加湿や手洗いうがいなど予防策に取り組んでいます。ご家庭でもご協力をお願いしま

す。

１・２月は昔遊び・読書週間・あいさつ運動・租税教室・薬物乱用防止教室・ニ分の一

成人式・社会科見学・歯磨き指導・オリパラ体験・管弦楽演奏会を計画しました。３月は

１年生と６年生の交流給食を実施し思いやりの心の育成に取り組みながら、いよいよ６年

生を送る会そして卒業式を迎えます。

現在、来年度の計画を立てていますが、4/27から１０連休があり授業日数が減ってしま

い、教育活動に工夫をしないといけない状況です。

たとえば、今年度は作品展示の学習発表会でしたので、作品を教員が放課後に展示・準

備することも可能でしたが、来年度の舞台発表では練習時間の捻出の必要性、学習発表会

が２日間の学校も多い中、当校は観賞の都合で３日間の実施をしており、それらの時間の

確保の為に、土曜日の授業数を４時間に増やすなど検討しています。下校時間が遅くなり

すぎず、かつ教員の勤務規程も守りつつ子どもの安全を見守れる体制がとれるよう方法を

考えています。

「遠足」をこれまでの楽しさも維持しながら、学びの目的も盛り込み「校外学習」とい

う形に変更し探究・資料収集などを盛り込みさらに改善していく方向でいます。

教科「日本語」では、世田谷区で決められた単元を実施し、３年生以上は総合的な学習

の時間を増やします。思考・判断・表現力の育成、新しい時代に必要とされる人間性の育

成などに一層取り組んでいく予定です。

先日来年度のPTA役員候補者が出揃いましたが、学校によってはなり手がいなくて大変

だという話も耳にします。私自身も一保護者の立場の際には常勤で、平日はPTA活動への

参加が難しいという経験をしましたが、PTAはとても大切な活動だと思います。これなら

私も出来るという前向きな視点で参加する方が少しでも増えればよいのではないかと考え

ています。一年活動していただいて気付かれた皆さんのアイデアを来年度に重ねていき、

盛り上げていただけたらと思います。

今年度は学級委員の方と懇談会を開催したこともすごく良かったので、来年度も開催を

続けられると良いなと思っています。

本年度単P研修委員会の方と共催で講演会を開催しましたが、来年度も多くの方が参加

しやすい９月の土曜日に講演会を開催したいと考えています。臨床心理士の先生が当校の

講演を快諾してくださったので、単P研修委員会の方にご賛同いただけるようなら来年度

も共同開催をご検討ください。

いつも時間を生み出してPTA活動をしていただき感謝しています。学校としても工夫し

て努力していきますので、何かご意見がございましたらいつでもお聞かせください。

前回のPTA運営委員会は書面にて開催いたしました。初めての試みで私たち本部も不

安でしたが、「忙しい時期だったので集まらずに参加できよかった」「また書面開催して

ほしい」など多くの方に好評でした。また「文書を読むだけでいいのか心配になった」

「校長先生、副校長先生のお話を直接聞きたかった」などの感想もお寄せいただきました。

状況に応じて書面開催もできるよう、今後に活かしたいと思います。

先日、新旧役員・役選委員の顔合わせがありました。平成21年度以来10年ぶりの男性

会長誕生の見込みです。3/5定期総会にて紹介させていただきますので、ご参加・承認を

お願いいたします。

最後になりましたが、私自身が体調を崩してしまい、今年度最後の重要なPTA運営委員

会に参加できず申し訳ありませんでした。「お手伝い委員」新設について、PTA運営委員

の皆さまの活動経験やご意見・質問をいただき、活発な話し合いの場になったと聞いてお

ります。ありがとうございました。

今後の主なPTA行事
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＜家庭数＞PTA会員の皆様

☆第三回家庭教育学級委員会☆

2/15（金） 10:00～BOP室にて

「子どものメンタルトレーニング」の研修会開催

事前申し込みをされていない方の当日参加も歓迎です。

たくさんの皆さまのご参加お待ちしております。

☆ワールドルームけやき委員会☆

2/18（月）中国語読み聞かせ

3/22（金）学用品リサイクル回収日

※今回水着・体操着は回収品の対象外とします。

千歳小PTAホームページ http://chitosepta.com

PTA耳より情報、委員会活動などを配信中

第４回
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校長先生あいさつ

PTA会長あいさつ



◆校外委員会より◆

今年度、「夏休み子ども会」は猛暑で中止となりました。

来年度は助成金の有効活用も勘案し、6月～9月の間で開催と選択肢を

広めてみることにします。

◆ぱる委員より◆

1月20日「ぱるおもちつき」が無事開催されました。皆さまのお手伝

い・お助け隊のご協力ならびに食器の持参協力をありがとうございま

した。

PTAは教育基本法や社会教育法などで設置が認められています。但し、PTAは任意加入の

団体ですのでそれを本校PTAの会則にも反映させなくてはなりません。PTA会則改正の議決

は3/5開催のPTA定期総会にてとりますが、PTA会員及びPTA運営委員の皆さまにもあらかじ

めご理解をいただくため、今回のPTA運営委員会でもご説明を差し上げました。

【現会則】第３章 会員

第４条 この会の会員は、千歳小学校児童の保護者、および千歳小学校教員とする。

【改正案】

第４条 この会の会員となることができる者は、千歳小学校児童の保護者、および千歳小学

校教員とする。

第3回PTA学級委員会

日時：２月１８日(月) 10時～

場所：専科棟１Ｆ ＢＯＰ室

平成30年度末PTA定期総会

日時：３月５日(火)

14時半～

*注*開催時間変更になりました

場所：千歳小学校体育館

今年度PTA運営委員会では、各委員会から出された「お手伝い増員要望」について検討し

てまいりました。一方で、これまで4月の委員決めの際に運動会など各クラス4名のお手伝い

を選出してきましたが「お手伝いには翌年度の免除がないためなかなか手があがらない」と

いう声も多くあがっています。これらの現状から「お手伝い委員」を新たに設け、条件に

よっては翌年度委員を辞退できる対象とすることで、より参加しやすい活動になるよう変更

することに決まりました。

もちろんPTA活動が無理のない範囲でできるよう引き続き改革をしてまいりますが、現在

一部の委員に大きな負担がかかっていることを解消すべく皆様のご理解ご協力をお願い申し

上げます。

【PTA運営委員会にていただいた質問や意見（抜粋）】

Q1：当日役割を指示されて断ることができないということ？

A：これまでのお手伝い同様、事前に各委員会から希望時間・活動をヒアリングして調整

のうえ連絡する。

Q2：お手伝い委員を2名に決めた場合、追加募集のお手伝いの方に免除がつかないと不満

が出るのでは？

A：来年度のまつりの規模を決めていない現在、必要人数は決めにくいし、追加募集もあ

りうる。お助け隊同様に免除が無くても追加募集に応じてくださる方にお願いしたい。

【各委員会からの要望】

⚫ 『千歳っ子祭り』お手伝いを4月の委員選出で確保したい。

⚫ 『ぱる委員』イベントのお手伝いを各クラス2名に増やしてほしい。

（「ワールドルームけやき」のお手伝い導入に伴い1名に減らしていました）

⚫ 『運動会』『ワールドルームけやき』もお手伝いを減らす、なくすことはむずかしい。

➢ 来年(2019）度は1～5年各クラス2名選出（必要に応じて毎年変わります）。

➢ お手伝い当日のみの活動（委員長は設置しません。担当委員会から直接連絡がありま

す）。

➢ 運動会（5月）・千歳っ子祭り（秋）・ぱるイベント（年3回）のすべてに参加。

全てに参加すれば活動した学年に限って翌年度委員選出を辞退できる。（双子の場合は

該当児童分のみ）お手伝いの内容は毎年変更する可能性があります。

➢ 参加できないイベントがあれば、PTA本部と相談の上、「ワールドルームけやき」読み

聞かせなど人手を必要とする活動へのお手伝いで振り替え可能。

➢ 参加は18歳以上の家族の誰でもよい。

PTA運営委員の活発な意見交換・
議決のもと概要は以下のように決
まりました

◆PTA会則の改正について◆

『千歳っ子祭り委員会より』

例年7月と9月にお手伝いを募集してお手伝い内容を頼んできたが、４月にお手伝いメ

ンバーが出揃っていれば見通しがたつので内容を調整しやすい。本人へお手伝い内容の

依頼連絡も早めることが可能になる。

また来年度は開催内容・仕事量を見直して、例年より少ない人数でも安全・楽しいお

祭りにする方法を検討する予定。


